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В России вновь могут появиться филиалы иностранных банков. 

Законопроект об этом Госдума рассмотрит осенью 

⛔️ Запрет на открытие филиалов иностранных банков действовал на 

протяжении последних десятилетий, но действие табу будет пересмотрено. 

❓Поможет ли это в выстраивании системы международных платежей – 

мнение эксперта института Столыпина. 

Михаил ЕРШОВ, д.э.н., директор по финансовым исследованиям Института 

энергетики и финансов: 

Тема филиалов давняя – еще с момента вступления России в ВТО и тогда их 

запретили. Запрет был вполне мотивирован. Тогда российская банковская 

система была маленькой, неглубокой, она только набирала силы и филиалы 

иностранных банков, которые связаны с материнскими банками, могли их 

легко задавить. Сегодня ситуация несколько иная. У нас есть достаточно 

крупные продвинутые банки. 

В нынешних условиях как представляется филиалы в России будут 

открывать скорее некрупные банки, чтобы не попадать под вторичные 

западные санкции.  

Но надо также иметь в виду, что по сути мы впускаем в страну компании, 

которые являются нерезидентами, и их действия могут быть в том числе 

продиктованными их регуляторами. 

В проведении международных платежей филиалы вероятно могут помочь, но 

важно нивелировать все риски, которые при этом могут возникать, учитывая 

условия санкций. 

Разрешенные операции филиалов должны также учитывать и то 

обстоятельство, что текущий статус страны их происхождения как 

«дружественной» может поменяться. Напомню, что уход из России дочерних 

иностранных банков после событий 2022 г. был продиктован в первую 

очередь политическими причинами, а не экономическими. Поэтому с 

филиалами эти риски также надо иметь в виду. 

Намерения ЦБ РФ ограничить операции филиалов представляются 

оправданными.  

При этом чтобы не допустить необоснованного оттока капитала необходимо 

в полной мере использовать механизмы валютного контроля. И 

представляется, что филиалы иностранных банков должны мониториться 

законом о валютном регулировании и валютном контроле даже более 

внимательно, чем российские банки. 

 

https://t.me/stolypin2/1387

